
令和５年 第４回 定例会 

○代表質問 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

質問年月日 質問者 件    名 要     旨 

令和５年 

12月 13日 

(11/30 受付) 

清風会 

市 本 貴 志 

(一問一答) 

１．本市の教育行政及び市政運営

について 

 

 

１－１．学校と地域の連携について 

１－２．県域水道一体化に向けた今後の

本市の取組について 

令和５年 

12月 13日 

(11/30 受付) 

令和の会 

井 上 伸 吾 

(一問一答) 

１．DXについて 

 （市民の各課への申請時のペー

パーレス化「書かない窓口」の推

進） 

２．天理市政について 

１．来庁者の書く手間を減らす施策の取

り組みについて 

２．並河市政三期目を折り返す時期にあ

たり、進捗状況と後半への市政にかけ

る思いについて 



令和５年 第４回 定例会 

○一般質問 

 

質問年月日 質問者 件    名 要     旨 

令和５年 

12月 13日 

(11/29 受付) 

今 西 康 世 

(一問一答) 

１．「こどもまんなか社会」の実現

に向けて（こども家庭庁に関っ

て） 

・こども家庭庁と地方自治体と

の連携強化について 

・こども･子育て政策の課題 

・こどもの「居場所」とこどもに

合わせた「居場所」づくりにつ

いて 

・障がい児支援のこれからにつ

いて 

２．教員の働き方改革について 

１－１．各府省庁に分かれているこども政

策に関する総合調整権限を国は一本化

するが、天理市はどのようにしていかれ

るのか 

１－２．こども･子育て支援制度の推進と

取り組みについて 

１－３．就学前のこどもの育ちや、放課後

のこども居場所等について 

１－４．成育環境にかかわらず、誰一人取

り残すことなく健やかな成長を保障し

ていく事及び良質な障がい者への支援

について 

２－１．教員の働き方改革の現実と進め

方について 

令和５年 

12月 13日 

(11/29 受付) 

山 田 哲 生 

(一括質問) 

１．クリーンセンターについて 

 

 

１．新クリーンセンターの計画当初から、

現在までの経緯並びに諸問題について 

令和５年 

12月 13日 

(11/29 受付) 

鳥 山 淳 一 

(一問一答) 

１．山の辺小学校建築の今後の方

向について 

２．給食費にかかる対応の充実に

ついて 

３．イチカポイントのボランティ

ア還元について 

４．少子化対策イベントの今後の充

実について 

１．診断結果と建築予定について 

２．多子家庭の状況について 

３－１．イチカポイントの広がりについて 

３－２．ボランティアへの還元状況と方向

について 

４．今年度の実績を踏まえた本市のこれか

らの更なる取組について 

令和５年 

12月 13日 

(11/29 受付) 

藤本さゆり 

(一問一答) 

１．天理のみりょく発見 

 Be a Time Travelerについて 

２．地域でいきいきと安心して暮ら

せるまちづくりについて 

１－１．現在の取り組みとその効果 

１－２．今後の課題 

２－１．介護予防の取り組みについて 

２－２．市民の健康づくりについて 



 

  

質問年月日 質問者 件    名 要     旨 

令和５年 

12月 14日 

(11/29 受付) 

寺 井 正 則 

(一問一答) 

１．アピアランスケア支援事業に

ついて 

２．デジタル障害者手帳の導入に

ついて 

３．認知症施策について 

４．ＲＡＭＰＳの活用について 

１．がん患者支援のために、アピアランス

ケア支援事業に取り組む考えは 

２．アプリ「ミライロＩＤ」というスマー

トフォン向けのデジタル障害者手帳導

入についての考えは 

３．認知症「神戸モデル」を参考に、認知

症対策に取り組む考えは 

４．学校における精神不調アセスメントツ

ール（ＲＡＭＰＳ）の活用についての考

えは 

令和５年 

12月 14日 

(11/30 受付) 

村 木  敬 

(一括質問) 

１．女性の生理用品について 

２．金融（中小企業・個人事業主に

対する融資）について 

３．インボイス制度について 

４．図書館に教科書を常設展示す

ることについて 

５．奈良県「県域水道一体化」につ

いて 

６．ファシリティマネジメントにつ

いて 

７．（仮称）子ども応援・相談センタ

ー～ほっとステーション～につ

いて 

８．天理市が若者の個人情報を自衛

隊に提供していることについて 

９．三世代同居近居住宅支援事業に

ついて 

１．生理の尊厳を尊重する天理市へ 

２．資金繰りに困っている、中小企業・個

人事業主対策について 

３．10 月から始まったインボイスの影響

について 

４．子どもたちが学ぶ教科書をよりよいも

のにするための提案 

５．奈良県「県域水道一体化」に関する法

定協議会の公開について 

６．天理市民会館・学校・公民館などにつ

いて 

７．学校教育と行政の関係について 

８．個人情報を無断で外部提供することに

ついて 

９．令和３年度三世代同居近居のための住

宅支援事業実施要綱に基づく、追加の一

般公募と追加支給をすることについて 

令和５年 

12月 14日 

(11/30 受付) 

鈴 木  洋 

(一問一答) 

１．大地震と二次災害に対する防災

について 

２．地域創生の観点からの学生支援

について 

１－１．南海トラフ大地震の被害想定につ

いて  

１－２．被害想定を踏まえた啓発と広報 

１－３．自主防災組織について 

１－４．備蓄物資について 

１－５．二次災害対策、感震ブレーカー設

置促進等 

２．大学生の奨学金返還支援について 



 

質問年月日 質問者 件    名 要     旨 

令和５年 

12月 14日 

(11/30 受付) 

神 田 和 彦 

(一問一答) 

１．11 月６日販売のプレミアム付

きイチカについて 

２．みんなの学校プロジェクトに

ついて 

３．12 月に行われるチョイソコ導

入検討について 

１．第３回目のチャージ券の売上状況・天

理市内の総流通量・使用率について 

２．直近、Ｒ７までの公共施設の建替を控

えている学校の具体的スケジュールに

ついて 

３．現在の登録者数、停車場の選定理由、

従来の交通インフラとの予算の違いに

ついて 

令和５年 

12月 14日 

(11/30 受付) 

石 津 雅 恵 

(一問一答) 

１．歳入増加策について 

２．市職員の働き方について 

１－１．現時点でのふるさと納税等の外部

からの収入と、どのような手段での集め

方をしているのか  

１－２．新たな歳入の増加について 

２－１．市民対応について 

２－２．ハラスメント相談について 


